

El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Desde Madrid

EL DEBER CIUDADANO

Alguna vez y en documento emanado de un centro ministerial, se recomendó rotamente, pero en términos dados al equívoco, que se huyera cuanto tuviese carácter político; y no ha mucho se publicó un cierto trabajo periódico, también con las mejores intenciones, excoorando la política, a la cuenta de la cual se apuntaban, y no sin fundamento, todas las desventuras nacionales, ya como consecuencia de la acción errónea, a veces culpable, ya como resultado de la imperdonable y hasta criminal omisión; porque no hacer lo que se debe, equivale a hacer lo que no se debe.

Para nosotros está bien claro que se recomienda, y aquello de que en términos rotundos y elocuentes se abomina, es a saber el profesionalismo y sectarismo políticos; el hacer o el no hacer las cosas mirando a las conveniencias, partidistas o a intereses personales enrolados en el partidismo; el no recibir la inspiración para el obrar, de las claras fuentes populares, tan distintas de los charcos populacheros, sino de comités, clubs, tertulias, logias masónicas, etc. etc., convirtiendo la «Gaceta» en vehículo de aspiraciones, tendencias e idealismos particulares y tomando los ministros en ocasiones el papel de simios de gobiernos extranjeros, cayendo en la más servil y miserable imitación.

Todo esto y otras cosas del mismo jaez cuya enumeración no creemos necesaria, es lo que se condena al condenar la política, al presentarla, ya como una muerte de Júpiter, de cuyas manos parten todas las tempestades, ya como una ciénaga que todo lo impurifica con sus corrompidas aguas. Y hay que convenir, en que, en determinados aspectos, cuanto se dice, siendo mucho y muy grave, es pálido y levisimo, comparado con la realidad, pregonera de que durante un buen número de años—que no empiesan a contarse con el régimen derribado, sino con las muy lamentables desviaciones de la tradición nacional de épocas anteriores—se cometieron grandes culpas por acción e imperdonables pecados de omisión.

Pero esto que se ofrece como política, en una generalización frecuente, sólo es la menuda falda de ella, y al hecho de que éste haya circulado como de cuño corriente, mientras que la de buena ley estaba oculta, retirada o abstenida, se deben sus estragos; razón por la cual, lo que creemos justo se recomiende, a todos los españoles rectamente intencionados es que sean políticos, que participen en la política, que trabajen y luchan, en una palabra, que actúen en la política, para favorecer o para dificultar, apoyando o combatiendo, según que se trate de buena o de mala política.

Y esto es tan necesario, como que se pueda asegurar que cuando no todos, el mayor número de los malos sucesos del régimen anterior a Septiembre del 23 pudieron evitarse, se habrían evitado, seguramente, con la acción ciudadana, que es, en todos los sentidos, incluso en el social, acción política. Si todos los absentes, retraídos o acomodados; si todos los que se comportaban como neutros, que vale tanto como decir egoístas, hubiesen obrado como hombres de corazón; si los muchos que sólo se bajaban a la calle para observar la dirección

de los vientos y seguirla, lo hubieran hecho siempre para contrariarla cuando fuese menester; en una palabra: si la actividad incansable de una minoría bullanguera que laboraba por su propio interés, no hallase constantemente la indiferencia, casi la inercia de la mayoría, que aun teniendo que perder confiaba que nada perdería dejando a los gobiernos entregados a la tarea de falsificar elecciones, captar periódicos y corromper conciencias, no hay duda que el golpe de Estado no habría sido necesario, porque la ciudadanía actuante se hubiese librado de las plagas farólicas de la política con la espontaneidad con que se libra el mar de sus escorlas.

De modo que está muy puesto en razón que se aconseje a los españoles con toda insistencia que no formen en agrupaciones banderizas; que no hipotequen su libertad ni eflavicen su conciencia por ninguna organización, que en vez de condicionarse a España, sostenga que es España la que debe condicionarse a ella; que no hagan nada porque convenga a una política, sino que hagan una política porque convenga al país. Están muy puestos en razón tales consejos pero entienda que todo eso, el hacer como el no hacer, es decir, al cooperar activamente a lo bueno y al poner en obra todos los medios válidos en para frustración de lo malo es cosa eminentemente política.

Y no tienen por qué arrepentirse de haber sido políticos, los que lo fueron en ese respecto, quienes viendo amenazada por la fuerza política la Religión la patria y la monarquía, con la buena política las quisieron defender y salvar. Bien que se alude, e incluso en la relación objetiva se denuestre, a quienes hicieron de la política escabel para sus triunfos o para sus grandezas personales, a quienes subordinaron y sacrificaron a sus partidismos las conveniencias de la Nación. Bien, asimismo, que se flegue a los egoístas que estaban metidos en sus casas, o que salían de ella buscando la ayuda de los políticos para algún particular provecho; pero al par que se dicen esas cosas y que se excooran, hay que decir que la actuación política es un deber, y que España hoy en evidente movimiento ascensional sólo podrá continuarlo con la existencia y cooperación política de todos sus hijos, estimulando y ayudando con eficacia a quienes la gobiernen bien, y haciendo imposible la vida a quienes la gobiernen mal.

Miguel Peñafior

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Procedente de Madrid y en uso de licencia, hemos tenido el gusto de saludar a nuestro paisano D. José Acosta Pagán, del Real Cuerpo de Alabarderos.

—Han llegado de Murcia don Elias Casamaño García y don Julián Gómez. —De Alcázar han venido don Ramón Aubareda Leal y su distinguida esposa.

NOTAS VARIAS

El próximo día 4 de septiembre con traerán los indisolubles lazos del matrimonio la distinguida señorita Margarita Terry Torres y el oficial del Banco de España D. Tomás Carlos Roca estando recibiendo muchos regalos de sus numerosas amistades con tan fausto motivo.

Nuestros Exploradores en la Exposición de Barcelona

(Telegrama del día 28 a las 10:30).

Ayer tuvo lugar la excursión a Monserrat, que resultó inolvidable por la grandiosidad de los panoramas. Asistieron los jefes y delegados de los Comarcas, todos los exploradores extranjeros y una representación de cada tropa española. Los expedicionarios fueron en automóviles blanco ovacionados en los pueblos del tránsito. En Monserrat se sirvió un banquete.

El regreso fue por Tarrasa, donde les recibió el Ayuntamiento, cambiándose elocuentes discursos entre el Alcalde y el Secretario General de los Exploradores don Julio Castro. Luego se visitaron las famosas fábricas de tejidos, siendo muy obsequiados en la «Americh Amat».

El resto de los exploradores acampados prosiguió el recorrido de la Exposición, estando en los suntuosos pabellones de Artes Gráficas y de Agricultura.—Sección Informativa.

DE FUTBOL

El regreso del «Cartagena»

Aoche, como estaba anunciado; regresaron a esta las jugadores del Cartagena F.C. después de sus soberbias actuaciones en el campo de Melilla.

A pesar de que la hora de llegada fue bastante anticipada; acudió numeroso público a la Plaza de España a rendir homenaje de simpatía a los equipos que tan bravamente han defendido los colores deportivos de Cartagena.

Muchos coches particulares salieron a recibir a los excursionistas.

La «Gimnástica Abad» obsequió a los jugadores a su paso por San

Desde Los Alcázares

Como homenaje al presidente del Real Club de Regatas del Mar Menor el capitán y aviador don José Melendreras, se le ofreció ayer un Vino de Honor por los socios del dicho club náutico concurriendo a él más de cien comensales.

Ocupaban la presidencia a la derecha del homenajeado la señorita de Ruiz, señoritas de Pina, señora de Monroy, señorita de Jiménez y señorita de Martínez Jimeno; y a su izquierda las señoritas del Valle, Luengo, Ruiz y señoras de Asensio, Valls y Melendreras.

El menú, servido por la Royal de Cartagena, fué el siguiente:

Entramesas variadas, Frituras cesa y frográs, Pastelillos de salmón, Croquetas de ave, Carne trufada, Jamón en dulce, Postre de dulces, Vino: Manzanilla «Macarena».

Licores: Benedictino, cognac y aís.

Al terminar ofreció el lunch don Manuel Montoya el cual comenzó diciendo que la fiesta se ofrecía al digno presidente de la sociedad por la admirable labor que al frente de ella viene haciendo durante dos años, labor que esperan todos los socios continúe ejerciendo en beneficio del Club. Pide que al cesar en la presidencia se nombre al señor Melendreras Presidente Honorario perpetuo. También pide que el ramo de flores que adorna la mesa presidencial sea ofrecido a la esposa del señor Melendreras.

Las palabras del señor Montoya fueron acogidas con una gran ovación.

Se levanta el señor Melendreras entre grandes aplausos.

Dice que al iniciarse este homenaje lo rechazó por no creerse acreedor a ello pero que más tarde lo aceptó ante la insistencia de tantos buenos amigos y considerando que el homenaje no iba sólo dirigido a él sino a toda la Junta Directiva que preside, la cual ha sido la que le ha ayudado y aconsejado en cuantos asuntos ha habido que resolver. Pero como la Directiva no ha hecho más que interpretar el sentir de la General y ésta siempre ha ratificado los acuerdos de aquella, deduce que la labor es de todos y todos deben felicitarse de ello.

Declina el honor propuesto por el señor Montoya, puesto que ya existe un Presidente Honorario que es S. M. el Rey y que debe ser único, pero que habiendo habido un hombre que tanto hizo por el Club como fue don Alfonso Carrión, lamentó no figurara como Vicepresidente de Honor.

Durante los dos años que ocupa la presidencia el primero como interino y el segundo efectivo, no ha hecho más que cumplir con su deber en unión de la Directiva y por lo tanto aplaza el tributar un homenaje a ésta para el año que sigue.

Terminó su elocuente discurso con un viva a «Los Alcázares» recibiendo una formidable salva de aplausos.

La bella señorita Pepita Ruiz cantó al piano y violín una preciosa romanza y el presidente le obsequió con un ramo de flores.

Se sacaron varias fotografías del acto.—Corresponsal.

Antón con un hermoso ramo de flores.

Directivos y expedicionarios se reunieron en una comida íntima en la Fonda Francesa, reinando el mayor entusiasmo y alegría.

Sean bien venidos los expedicionarios, y que prosigan esta racha de triunfos emprendida.—C.

Beneméritos servicios de la Cruz Roja

El día de ayer fué de verdadera prueba para la benemérita Instrucción de la Cruz Roja, que una vez más ha puesto de relieve la utilidad y eficacia de su humanitaria y altruista misión.

Bien temprano, requirieron ya el auxilio de esta Asociación desde la estación del tranvía de esta ciudad a La Unión, y, en efecto, a los pocos momentos de avisado, se presentó en dicho lugar, un ciclo-camilla al mando del cab y José Briones Sirola, para trasladar al Hospital de Caridad al tuberculoso, José Lozano Fructuoso de 38 años de edad y vecino del Estrecho de San Ginés, el cual se hallaba en tan grave estado que falleció pocas horas después de su ingreso en el Hospital.

A este servicio cooperó el Suboficial de la ambulancia de La Unión don Manuel Mateo Martínez, que venía en el mismo tren que el enfermo y que estuvo asistiéndole hasta que llegaron los camilleros de la Cruz Roja cartagenera.

A medio día, requirieron de nuevo los auxilios de esta Institución, para recoger a una pobre enferma que se hallaba tendida en tierra en el camino de la Argamasa; allí se dirigieron inmediatamente los animosos camilleros mandados por el cabo Briones, encontrando abandonada junto a las tapias de la Muralla y con alta fiebre a María Castro Cacería, de 50 años, casada, natural de Aguilas y su domicilio conocido, la cual transportaron al Hospital sin cuidarse del sol y la fatiga que hizo más penoso este servicio.

Apenas reintegrados al local social recibióse aviso del Subdelegado de Medicina señor Más Gilibert, para que marchase a la diputación de Talaute a trasladar a esta tres enfermos de tifus.

En una camioneta y al mando del oficial practicante don Joaquín Izquierdo, se trasladaron a dicho punto, haciéndose cargo de los enfermos Ginésa Martínez de 35 años, María Madrid de 7 años, los que, con las debidas precauciones por índole de la enfermedad, fueron traídos a esta ciudad e ingresados en el Hospital en la sala de infecciosos.

Nos complacemos en hacer público estos servicios y en felicitar a esos humanitarios individuos que al cumplir con sus cristianos deberes, haciéndose acreedores a las bendiciones de sus semejantes y a la gratitud del pueblo cartagenero.

De aviación

Ayer tarde a las cinco se elevó en el aeródromo de Los Alcázares el aparato alemán «Junker» que llegó anteaer procedente de Barcelona y Berlín.

Marchó con rumbo a Sevilla, llevando el señor Badt director general del Ministerio de Relaciones Exteriores de Alemania, a su Secretario señor Standunger, un representante de la casa «Junker» y birds dos pasajeros.

La casa más surtida en artículos de escritorio de fantasía
CASAÚ, MAYOR, 13

GAS LEVANTE S. A.

ha recibido los aparatos más prácticos y económicos para usos domésticos.

Cocinando con Gas obtendréis limpieza, seguridad y comodidad.

PRECIOS REDUCIDOS

Exposición: Plaza de San Francisco número 23